

DIPUTADA DE
MORENA

CSP promueve reforma clave contra extorsión

La iniciativa presentada por la presidenta Claudia Sheinbaum para reformar el artículo 73 de la Constitución y facultar al Congreso de la Unión para expedir una Ley General contra la Extorsión es una señal clara de la lucha contra uno de los delitos de mayor impacto en nuestro país. Esta propuesta, anunciada el 8 de julio de 2025, responde a una necesidad urgente de atender su alarmante crecimiento y refleja un compromiso profundo con la seguridad, la justicia y la protección de las víctimas.

La extorsión es un delito cuyos efectos trascienden lo individual, afectan el patrimonio, la salud emocional y psicológica, e impactan la estabilidad de nuestras comunidades. Según datos oficiales, entre 2018 y 2025, el promedio diario de extorsiones

pasó de 18.89 a 29.77 casos, un incremento de 57.62% en sólo seis años. Este delito se extiende desde pequeños hasta grandes negocios, incluso impacta a las autoridades. Se perpetúa porque su combustible es el miedo, generando graves violaciones a nuestros derechos.

La visión de la Presidenta es abordar esta problemática con un enfoque integral, buscando homogeneizar el tipo penal y sus penas, impulsar la coordinación entre los tres órdenes de gobierno y priorizar el uso de tecnologías e inteligencia para la investigación. Como parte de la Estrategia Nacional de Seguridad, uno de sus mayores méritos es su enfoque en la prevención, la persecución y la atención a las víctimas.

Esta reforma permitirá crear una Ley que establezca políticas unificadas y mecanismos de colaboración interinstitucional, así como sentar las bases para una estrategia nacional coherente que castigue a los responsables y desarticule las redes criminales que operan detrás de este delito. La incorporación de herramientas tecnológicas y la capacitación de personal especializado son pasos clave para enfrentar la complejidad de la extorsión. Los legisladores de Morena celebramos esta iniciativa que transformará la realidad de miles de mexicanos que hoy enfrentan las consecuencias de este delito. El país está listo para avanzar y la propuesta confirma que el cambio está en marcha.

*
Los legisladores de Morena celebramos esta iniciativa que transformará la realidad de miles de mexicanos que hoy enfrentan las consecuencias de este delito.